

El reto de MORENA en Veracruz: diseñar una educación pública no neoliberal

Por: Oswaldo Antonio González. Director General del Portal Insurgencia Magisterial. 03/11/2018

La confluencia de diversas luchas, de distintos tiempos, la fuerza de Obrador y el hartazgo generalizado contra el Pacto por México, creo las condiciones para que MORENA ganará diversos espacios de poder público. Incluso, a pesar de colocar como candidatos a personajes vinculados a la llamada “mafia del poder”.

En Veracruz, el primer reto de Cuitláhuac García

Una vez concluido el proceso electoral, inicia uno de las fases clave para el éxito o fracaso de un gobierno: la integración del equipo de trabajo. Mucha literatura especializada hay al respecto, no abundaré en ello. Lo que se observa hasta este momento es la repetición de la práctica neoliberal de “pagar” con espacios a las personas y grupos que apoyaron la campaña, de dejar espacios para que los diversos grupos de poder al interior de MORENA lo llenen con los representantes de sus intereses y ceder espacios a priistas, panistas, perredistas, verdeecologistas que ahora se dicen morenistas, en una cálculo burdo de gobernabilidad. Esta forma de integración del equipo de gobierno encabezado por Cuitláhuac García, no sorprende, pero muestra los alcances reales, no retóricos, de este nuevo gobierno en el que descansan muchas esperanzas.

No adelantaré escenarios, ya habrá tiempo para analizar con evidencias en la mano, los impactos de esta decisión. Lo que ya puede observarse, a nivel de Ayuntamientos gobernados por MORENA, es que esta forma de integración de los equipos de trabajo limita los alcances de los proyectos que se financian con recursos públicos, ya que la ausencia formativa y a nivel de experiencia se refleja en la reproducción de lógicas neoliberales.

Educación no neoliberal, la única petición a Cuitláhuac

Diversos colectivos que hemos luchado de manera frontal contra la reforma educativa del Pacto por México hicimos llegar al gobernador electo propuestas para avanzar de manera gradual en el desmantelamiento de la educación neoliberal que impulsaron el PRI y el PAN. Afirmábamos que de nada serviría, llegar como oposición al gobierno estatal y seguir sustentado el hacer público en las mismas

prácticas neoliberales.

La petición es muy puntual, exigimos decisiones de gobierno que apunten a la construcción de una educación pública no neoliberal. Nuestras propuestas ya han sido enviadas, ya vendrá el tiempo de los análisis comparados.

Fotografía: diariodexalapa

Fecha de creación

2018/11/03